

## El pulso de A Mariña

Eva Montenegro  
redac.viveiro@lavoz.es



PEPA LÓSADA

Alumnos de los institutos visitaron la muestra sobre toponimia



XAIME F. RAMALLAL

Ayer se presentaron en Foz las Xornadas Medievais

# Viveiro recupera su toponimia

*El trabajo de campo ha concluido y participaron cientos de personas; en Foz se presentaron unas interesantes Xornadas de Estudios Medievais da Mariña Central*

### Gracias a los informantes ■

Cientos de personas, casi todas mayores, han contribuido con sus conocimientos y sabiduría, al intenso trabajo de recopilación de topónimos de todo el municipio de Viveiro. El resultado de la labor llevada a cabo por las viveirenses Raquel Fernández-Noriega y Laura Pais se presentó ayer en el teatro Pastor Díaz. Las ortofotos que muestran la microtoponimia se exhibirán en cada parroquia para que los vecinos corrijan equivocaciones o cubran vacíos.

**Concello y Xunta ■** El proyecto impulsado por el alcalde, Melchor Roel, se ha llevado a cabo con el apoyo de las consellerías de Presidencia y Medio Rural. Viveiro es un municipio pionero pues, de momento, se ha rastreado un cuarto del territorio de Galicia. El objetivo es claro, preservar este importantísimo patrimonio, que corre el riesgo de perderse por el desconocimiento de las nuevas generaciones. Sólo en la parroquia de Vieiro contabilizan 148 topónimos.

**Unas muy interesantes Xornadas medievais en Foz**  
■ Ayer se presentó en Foz el



Trabajadores municipales del Ayuntamiento de Barreiros disfrutaron de As San Lucas

programa de las Xornadas de Estudios Medievais da Mariña Central, que organizan el concello, la Fundación Comarcal de A Mariña Central y el Instituto de Estudios Gallegos Padre Sarmiento. Serán del 24 al 26 de noviembre. Se expondrá la historia de la diócesis, se hablará de los obispados gallegos en el periodo neogótico, de San Martiño de Mondoñedo, de la reforma eclesíastica de los Reyes Católicos, el caso

gallego y de Mondoñedo. De verdad, interesante para quienes quieran saber más sobre la aristocracia asturgalaica en los siglos XI y XII o sobre San Rosendo y la cultura en el siglo X. Inscribanse.

**Cervo acerca el arte a los escolares ■** El programa de visitas a exposiciones municipales promovido por la concejalía de Cultura empieza hoy con el colegio de Cervo. Visitarán

la muestra de Mauro Leivas y conversarán con el artista.

**Excursión a las San Lucas, desde Barreiros ■** Trabajadores municipales del ayuntamiento de Barreiros no perdieron la ocasión de degustar pulpo todos juntos en Mondoñedo durante As San Lucas y nos han hecho llegar fotografías de ese almuerzo, que reproducimos aquí para dejar constancia.